

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 12/Martes 18 de enero de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

- [Crisis política en Costa de Marfil. ¿Conflicto electoral o conflicto de identidad cultural?](#)

DE LA PRENSA

- [Los serviles falderos del imperio. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Recibe Machado Ventura a Álvaro García Linera. XINHUA](#)
- [Inaugura Vicepresidente boliviano Premio Casa de las Américas 2011. EFE/AP](#)
- [Palabras de Abel Prieto a la prensa tras la apertura del Premio Literario Casa de las Américas. EFE](#)
- [Grupo de intelectuales peruanos solidario con los Cinco. PL](#)
- [Repercusión de la Declaración del MINREX referida a las nuevas medidas adoptadas por EE.UU. con relación a Cuba. AP/EFE/DPA/AFP](#)
- [Refiérese a comienzo del juicio por hechos del Hospital Psiquiátrico de La Habana. NOTIMEX](#)
- [Muestran indicadores "impacto positivo" en la prevención y control de enfermedades transmisibles. XINHUA](#)
- [Comenta sobre decenas de restaurantes surgidos en La Habana. ANSA](#)
- [Entregarán en Santo Domingo a Silvio Rodríguez la distinción Casandra Internacional. EFE](#)
- [Reportan pronunciamientos del Presidente de la COPABE acerca de próxima reunión en La Habana. REU/AFP](#)
- [Afirma Dayron Robles como prioridad para este año romper el récord mundial de los 60 m con vallas. AFP](#)

DEL MUNDO

- [Examinan Venezuela y Ecuador agenda económica. XINHUA](#)
- [Costa Rica y Nicaragua se reúnen en México por conflicto fronterizo. DPA](#)
- [Reclaman a las autoridades haitianas que arresten al ex dictador Jean-Claude Duvalier. REUTERS](#)
- [Gobierno calla y la oposición denuncia complicidad en el retorno de "Baby Doc" a Haití. EFE](#)
- [Llega hoy a EE.UU. Presidente de la República Popular China EFE](#)
- [Hu Jintao recuerda que China sigue siendo el mayor país en vías de desarrollo del mundo. XINHUA](#)
- [Asegura Hu que China seguirá adhiriéndose a la política de apertura. XINHUA](#)
- [Rey de España visitará Rusia el 25 de febrero. ITAR-TASS](#)
- [Medvedev pide al Parlamento que ratifique el tratado de desarme nuclear START. EFE](#)

CRISIS POLÍTICA EN COSTA DE MARFIL. ¿CONFLICTO ELECTORAL O CONFLICTO DE IDENTIDAD CULTURAL?

Lucas Domingo Hernández Polledo.
Dpto. de Relaciones Internacionales CCPCC.

Fruto de una crisis política, con espiral de violencia, Costa de Marfil se presenta hoy ante la Comunidad Internacional con dos presidentes, dos primeros ministros, dos gobiernos y enfrentamientos sangrientos entre los partidarios del candidato, Alassane Ouattara, quienes se aglutinan en torno al partido Agrupación de los Republicanos (ADR) y los seguidores del hasta entonces presidente del país, Laurent Gbagbo, agrupados alrededor del Frente Popular Marfileño (FPM). Mientras continúan las conversaciones en busca de una salida negociada al conflicto que evite la utilización de la modalidad de intervención militar por fuerzas de la subregión.

La incertidumbre se desató cuando dos instituciones nacionales encargadas de anunciar los resultados de las elecciones celebradas el pasado 28 de noviembre del 2010 difundieron cifras contradictorias por lo que ambos contendientes se declararon ganadores.

En realidad la contienda electoral no es otra cosa que la manifestación más visible de un conflicto de identidad cultural entre las regiones del sur y el norte y del país.

En tal sentido, se nos presenta una región del sur, cuyas élites afrancesadas y prósperas se aferran a mantener su histórico dominio económico, político y cultural sobre la región del norte, empobrecida, marginada económica y políticamente, discriminada y agredida por las élites sureñas.

Una región sur que históricamente ha percibido al norte como propiedad y sus ciudadanos destinados a servir como mano de obra en las plantaciones o como sirvientes en las casas de las familias del sur. Los sureños ven a los norteños como “extranjeros” por el creciente número de inmigrantes que se asientan en esa parte del país en busca de fuente de trabajo en las plantaciones de cacao y café.

La religión musulmana predomina en el norte, sin derecho a ningún tipo de reconocimiento y apoyo financiero, frente a un sur mayoritariamente católico, con amplios espacios en los medios de comunicación oficiales y con fastuosas ceremonias dominicales y festividades religiosas.

Ese conflicto de identidades culturales es lo que explica la intransigencia mostrada hasta hoy por las élites políticas y justifica, en buena medida, el enfurecido apoyo que ofrecen los seguidores a sus respectivos candidatos. Fundamenta también, la intolerancia del presidente Laurent Gbagbo y sus partidarios quienes desafían las fuertes presiones de los países de la subregión, del continente y de la comunidad internacional.

La marfilidad ¿Catalizador de conflicto?

Para asegurar su histórico dominio sobre la región del norte, las élites del sur, en mayor o menor medida, han desarrollado la teoría de la marfilidad, elevándola al plano de política oficial.

La marfilidad: es una corriente de pensamiento que aglutina a la mayoría de los habitantes del sur del país y que reconoce como marfileños, única y exclusivamente a todos aquellos ciudadanos nacidos de padre y madre marfileños.

Como filosofía, la marfilidad se encarga de movilizar a las poblaciones del sur contra las del norte, y como es natural provoca una reacción de sentimiento nacionalista entre los norteños. Es ahí una de las clave del actual conflicto.

Los sureños acogen la marfilidad como un mecanismo de protección, ante los denominados norteños “autóctonos” y sobre todo ante la creciente ola migratoria de los países vecinos hacia Costa de Marfil, principalmente Burkina Faso, Malí, Guinea Conakry, Ghana y Liberia, entre otros, que de acuerdo a cifras oficiales hoy constituyen alrededor del 26% de la población de esa nación, calculada en cerca de 17 millones de habitantes, (otras fuentes la sitúan entre un 35 y 40%) que, unido a los norteños oriundos de Costa de Marfil, conforman una franca mayoría de la población del país africano. Mayoría que ante cualquier proceso electoral inclinaría la balanza a favor de los norteños.

De ahí que, impedir la victoria de los norteños en competencia electoral, se ha convertido en un síndrome de la mayoría de las élites políticas sureñas y en el principal catalizador de la crisis política en esa nación africana.

Para ello se hace necesario, primero impedir que en los comicios se inscriban votantes que no cumplan los requisitos de consanguinidad que exige los conceptos de la marfilidad, algo realmente susceptible de ser alterado y manipulado ante la permeabilidad de las fronteras que posibilita la constante entrada y salida de inmigrantes de los países vecinos.

Segundo, de resultar imposible, por presiones internas e internacionales, eliminar de la candidatura a la presidencia, al norteño y ex primer ministro, Alassane Dramane Ouattara^[1], como sucedió en los comicios del pasado 28 de noviembre, al menos, entonces, acudir a cuantas maniobras políticas estén al alcance de las elites gobernantes sureñas, para impedir su victoria, que significaría la victoria del norte sobre el sur, algo que estos últimos no conciben, por calificar a los del norte, como “marfileños dudosos” y extranjeros, que de acceder al poder perjudicarían los valores de los marfileños originarios.

Lo cierto es que la retórica identitaria con unos y otros matices ha sido el sello de todos los discursos políticos de los dirigentes de la nación africana desde 1993 hasta la fecha.

Los políticos de Costa de Marfil, de una y otra forma, han participado en el desarrollo del concepto de la marfilidad, ideología racista que divide cada vez más al pueblo de Costa de Marfil sobre bases étnicas.

Incluso el propio Ouattara, el candidato norteño, en un intento de demostrar su autenticidad marfileña para aspirar a la presidencia del país, creó el permiso de residencia. Henri Konan Bedié, para impedir que Ouattara, su principal oponente, se presentara a las elecciones presidenciales de 1995, promovió el artículo 35 de la constitución de Costa de Marfil, que elevó la marfilidad a política oficial y Laurent Gbagbo, al hacer campaña electoral en el año 2000 y en las pasadas elecciones del 2010 invitó a sus partidarios a luchar contra el fraude a la identidad de Costa de Marfil.

De modo que ha sido la competencia electoral lo que ha elevado a planos superiores el concepto de la marfilidad. De ahí, la estrecha correlación dialéctica entre conflicto electoral y conflicto de identidad cultural.

La sublevación por parte de un grupo de militares, principalmente norteños, que tuvo lugar entre el 18 al 19 de septiembre del 2002 acentuó aún más las diferencias entre el sur y el norte del país cuando los militares fieles al gobierno y seguidores de Gbagbo retomaron rápidamente el control de la capital, dejando el centro y el norte bajo control de los insurgentes.

Se necesitaron ocho años de intensas negociaciones para organizar las elecciones que tuvieron lugar el pasado 28 de noviembre. Lo que se proyectaba como la acción más avanzada para una solución negociada al conflicto en Costa de Marfil, devino en profunda crisis política, que ha puesto al país al borde de una guerra civil con incalculables consecuencias para el conglomerado de naciones que conforman el África Occidental. De ahí los temores y la intensidad de las negociaciones de los organismos subregionales, regionales e internacionales.

Cualquier decisión tendrá que medir cuidadosamente sus consecuencias para evitar elevar los niveles de animosidad que puedan exacerbar los etnonacionalismos muy susceptibles de dispararse en tiempos de crisis y que pudieran conducir a una división territorial del país.

La Unión Europea en general, Francia y EE.UU en particular, que desde el primer momento certificaron la victoria del candidato opositor Ouattara, tendrán que realizar grandes esfuerzos para evitar colocar más leña a un fuego que ellos también, en alguna medida, han contribuido a propagar.

Si bien la salida del presidente Laurent Gbagbo puede contribuir a reducir los niveles de enfrentamientos y lograr una salida negociada a la actual crisis política, esta por sí sola no pondrá fin al conflicto mismo. Este conflicto es una confrontación de identidad cultural, que por demás, lleva implícito marcadas diferencias de naturaleza económica, política, social, religiosas, de actitudes y modos de convivencias, algo que va más allá, de la defensa a un candidato presidencial. Esos factores, contribuyen a elevar la cohesión y lealtad hacia el interior de las respectivas regiones y hace más compleja cualquier modalidad negociadora.

¹Félix Houphouët Boigny primer presidente de Costa de Marfil y padre de la nación africana nominó el 12 de Abril 1990, como Primer Ministro a Alassane Dramane Ouattara, un Político originario del norte, musulmán, ex representante de Burkina Fasso en el Banco Central de los Estados de África Occidental y ex sub.-director del FMI a quien siempre los del sur le han cuestionado su dudosa marfilidad de acuerdo con el origen de sus padres.

REBELIÓN (Versión digital)

17 de enero de 2011

ESPAÑA

LOS SERVIDES FALDEROS DEL IMPERIO

José Justiniano Lijerón*

Toda persona, institución o estado que se pone al servicio de los intereses del capitalismo y de su etapa superior el imperialismo, es un cliente incondicional, de los mezquinos intereses de quienes tienen como enseña la explotación del ser humano, sin importarles ni un bledo el precio que deban pagar los explotados, para que su sed de beneficio

fácil les permita a esa minoría parasitaria, disfrutar de la acumulación de las riquezas de los países, a costa del hambre y la miseria de los pueblos.

Las burguesías nacionales como propietarias de los medios de producción, de gran parte de las tierras, de la banca y el comercio, en si no son el capitalismo, pero son los genuinos agentes de ese sistema de acumulación, basado en la explotación del ser humano y de las riquezas naturales y son parte indisoluble del entramado mundial, del capitalismo global a la cabeza de los EE.UU.

En pocas palabras y conclusivas, ese conglomerado que conforman las burguesías, con sus grupos y sectores, sin duda alguna tienen sus propias contradicciones que no son antagónicas, con sus diferencias al final y ante los pueblos que quieren su liberación son una sola unidad, son los enemigos irreconciliables de todos los asalariados, de los campesinos, es decir de todos quienes son explotados y que quieren que todo sea de todos y para todos.

Esas burguesías hoy día ya no se conforman con tener a políticos asalariados a su servicio, para que manejen sus intereses a través del estado, ahora son ellos mismos quienes incursionan en la vida política, así defienden personalmente sus intereses empresariales de clase.

Dicen ser respetuosos de la “democracia” cuando les conviene, y cuando aparecen gobiernos de tinte progresista, en fiel obediencia a las consignas del imperio, recurren a su alma gemela el fascismo, para derrocar mediante golpes de estado a gobiernos democráticos y representativos de mayorías. Así lo han hecho siempre y así lo seguirán haciendo, mientras sigan siendo parte importante de las economías de nuestros pueblos y sus instrumentos fascistas sigan intactos en diferentes estamentos del estado.

Para mantenerse latentes en la vida nacional, aparte de toda su parafernalia mediática a través de sus empresas de manejo de la opinión pública, utilizan el soborno, el chantaje, la coima como su favorita práctica de su deporte la evasión de impuestos y además utilizan el contrabando, como dos fuentes seguras de acumulación de capital.

El sistema tiene sus voceros, criollos e internacionales, aparte de los presidentes en ejercicio de los gobiernos que le son fieles a las políticas intervencionista y saqueo de los EE.UU. están sus falderos de primer orden y falderillos de segunda categoría, que se encargan de llevar la voz cantante del sistema, pululando en nuestro continente, sus consignas anticomunista y oponiéndose, en forma acérrima a todo lo que sea progresista en contra del capitalismo en el mundo.

En su afán de cumplir su triste papel de falderos del imperio, son internacionalistas, no importa de qué país son, cumplen a cabalidad su papel de asalariados, asistiendo a cuantas reuniones y convenciones fabricadas por ellos mismos, llevando la vieja cantaleta anticomunista, cuando nuestros pueblos especialmente en nuestro continente, vuelven a moverse después de la ola neoliberal, que causó tanto daño a nuestros países y nuestros pueblos y de lo cual, estos falderos del imperio de una forma u otra, han sido los responsables cuando estuvieron al frente de gobiernos enemigos de sus pueblos. Para muestra alcanzan algunos nombres de personajillos y otros que sin haber sido gobierno, son políticos fracasados.

No es necesario volver a repetir su prontuario político y de desaciertos, cuando fueron Presidente de sus respectivos países, sólo para recordarlos y repetirles a esta y las generaciones futuras, lo que es ser un vulgar faldero del imperio norteamericano.

Aquí algunas pinceladas de personajes ya por demás conocidos especialmente en Hispanoamérica, donde son utilizados como propagandistas de las políticas imperiales, de justificar las guerras de agresión a Irak, Afganistán, las bases militares en Colombia y en varias partes del continente.

Son usados además como marionetas, para atacar a gobiernos progresistas y contestatarios a los EE.UU., como Venezuela, Bolivia, Ecuador, Nicaragua y a Cuba.

He aquí algunas joyas conocidas por todos nosotros:

José María Aznar, Presidente Español del 5 de mayo de 1996 al 17 de abril del 2004, llamado el Thin-Tank, del partido reaccionario del PP.

Carlos Mesa Presidente boliviano (periodista independiente de los intereses populares) (2003-2005), fue vicepresidente del neoliberal prófugo de la justicia boliviana. Goni Sánchez.

Jorge "Tuto" Quiroga Presidente boliviano neoliberal (2001-2002), se amamantó de las ideas fascista del dictador Banzer Suárez

Alejandro Toledo, Presidente del Perú (2001-2006), neoliberal y otro adlátere de los gringos, estafa "originaria" que pretende regresar.

Álvaro Uribe Vélez, Presidente de Colombia (2002 al 2006) y (2006 al 2010), este triste personaje merece una aureola especial de criminal y paramilitar, verdadero falderillo del imperio, al igual que los anteriores un fiel sirviente, (por su prontuario criminal), al imperio norteamericano, es un prófugo de la justicia moral de los pueblos.

Y como corolario de esta incompleta lista de falderos del imperio, no puede faltar un comedido muy importante, que no ha sido Presidente, pero es un político fracasado, don Jorge Mario Pedro Vargas Llosa. Hoy al igual que el Presidente Obama como muestra de una gran impostura del sistema, por fin es Premio Nobel gracias a sus autografías y su servilismo.

No son todos los que están, ni están todos los que son, pero por hoy son las primeras voces del coro infernal de las diatribas y las mentiras del imperio, para esta parte del continente.

Ojalá que se cumpla el dicho de que "los pueblos tenemos memoria", y que nunca jamás vuelva a ungir al gobierno a ninguno de estos protagonistas ni a ninguno otros parecidos a ellos. Y que nuestros pueblos en su despertar revolucionario, signifique identificar plenamente a los enemigos de clase, y apoye claramente a quienes quieren otros destinos de iguales.

*** El autor es ex Dirigente de la Central Obrera Boliviana (COB)**

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 17 ENE (XINHUA) -- El primer vicepresidente de Cuba, José Ramón Machado, recibió hoy en La Habana, capital de la isla, al vicepresidente del Estado Plurinacional de Bolivia, Álvaro García Linera.

El vicemandatario arribó como invitado a la nación antillana con motivo de la edición número 52 del Premio Literario "Casa de las Américas".

Durante su encuentro, ambos ratificaron el "excelente estado de las relaciones de amistad y cooperación entre Bolivia y Cuba", así como la disposición de sus respectivos gobiernos para continuar profundizando los nexos bilaterales, además de que abordaron temas de interés regional e internacional.

García Linera estuvo acompañado por el embajador boliviano en La Habana, Palmiro León Soria Saucedo; la jefa de Gabinete, Guissela Vanisse Alcázar Álvarez, y la directora de Comunicación, Silvana Saavedra Rodríguez.

Por la parte cubana, estuvieron presentes el ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla, y otros funcionarios de la cancillería.

Al intervenir en la ceremonia, el vicepresidente boliviano expresó que Casa de las Américas es una institución que "ha marcado la vida de generaciones de latinoamericanos comprometidos con el futuro de sus respectivos pueblos".

Recordó que en las décadas de 1960 y 1970, "cuando imperaban las dictaduras en la región", las publicaciones de esta institución "circulaban de forma clandestina en el área", alimentando "el espíritu y el compromiso de muchos jóvenes" y transmitiendo las experiencias revolucionarias de otros pueblos.

Además, destacó que la institución no es sólo un lugar de encuentros de latinoamericanos y caribeños, "sino también el sitio donde se visibiliza la producción cultural de todos esos pueblos", por lo que la consideró un gran taller de creación vanguardista.

García Linera es autor de una decena de obras que abordan el pensamiento latinoamericano actual y es reconocido como uno de los grandes pensadores del continente.

El Premio "Casa de las Américas" culminará el próximo 27 de enero, con la entrega de los lauros en los géneros de novela, cuento, literatura testimonial, ensayo artístico literario y literatura brasileña.

Para esta edición de tan importante encuentro literario, también fueron convocados el vicepresidente de Guatemala, Rafael Espada, y su homólogo de Angola Fernando da Piedade Dias dos Santos.

LA HABANA, 17 ENE (EFE).- El vicepresidente de Bolivia, Ivaro García Linera, inauguró hoy la 52 edición del Premio Literario "Casa de las Américas", una institución que a su juicio ha marcado a los latinoamericanos en el

último medio siglo y se ha convertido en centro "vanguardista" de la cultura de la región.

García Linera fue el invitado especial de la apertura del certamen, donde también fue presentado su más reciente libro de ensayo "La potencia plebeya. Acción colectiva e identidades indígenas, obreras y populares en Bolivia" (2008), que será editado por el Fondo Editorial "Casa de las Américas".

Unas 300 obras compiten por el galardón en la convocatoria de este año, que está dedicada al novelista peruano José María Arguedas (1911-1969) y que abarca las categorías de novela, cuento, literatura testimonial, literatura brasileña y ensayo artístico literario.

El fallo del jurado integrado por 18 intelectuales y escritores de países como Chile, Colombia, Guatemala, España, Argentina, Perú y Cuba dará a conocer su fallo el próximo 27 de enero.

En su conferencia, el vicepresidente boliviano dijo que la Casa "no solo es un punto de encuentro, se ha convertido en un escenario para defendernos y difundir nuestras ideas. Un laboratorio de producción, un lugar vanguardista de la cultura de nuestro continente".

Además hizo una larga reseña de los 200 años de la historia del movimiento indígena de su país, desde la época del colonialismo hasta el estado que actualmente gobierna el presidente Evo Morales.

"Hoy tenemos un estado en proceso de consolidación con un programa plurinacional basado en la igualdad de los pueblos, las culturas, los idiomas, en el reconocimiento estatal y las oportunidades para 36 naciones que integran una sola nación: Bolivia", señaló el escritor y político boliviano.

En un encuentro posterior con la prensa, García Linera resaltó que en Bolivia hay "un despertar" de editoriales en ensayo, en literatura en filosofía, novela y poesía.

También dijo que le gustaría que en la Feria Internacional del Libro de La Habana -que comenzará el próximo 10 de febrero- se muestre la "gran capacidad creativa" que se ha desarrollado en los últimos años en su país, porque los escritores no necesariamente dependen de las grandes editoriales para hacerse conocer.

Sobre la situación actual de América Latina opinó que cada país tiene "su propia textura social", unos con fuerte presencia indígena como Bolivia, Guatemala y Ecuador, en el caso de Brasil es obrera y un movimiento urbano, cultural, en naciones como Argentina.

"Ninguna experiencia es imitable, lo que hace cada país es ofrecer al mundo sus caminos, sus búsquedas (...), en el fondo lo que está pasando en América Latina es una multiplicidad de rutas revolucionarias que se retroalimentan en base al respeto y la confianza", subrayó.

Sobre esta visita a Cuba manifestó que trae "mucho expectativa para conocer, aprender" y consideró que la experiencia cubana "ha dado pasos más allá que pueden servir como lección para que no tengamos que recorrer las mismas dificultades, para obtener los mismos resultados".

Como parte de su agenda oficial, el vicepresidente boliviano rindió homenaje al héroe nacional José Martí, y esta tarde fue recibido por el primer vicepresidente José Ramón Machado Ventura, según reportaron medios oficiales.

Durante el encuentro, Machado Ventura y García Linera ratificaron el "excelente" estado de las relaciones de amistad y cooperación entre Bolivia y Cuba, y reiteraron la disposición de sus gobiernos de continuar "profundizando" los vínculos entre ambos países, indicó una nota de la Agencia de Información Nacional (AIN).

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)_ El vicepresidente boliviano Álvaro García abrió el lunes el trabajo de los jurados del Premio Casa de las Américas y destacó el papel que la institución tuvo en la difusión de las ideas del continente en cinco décadas.

Casa de las Américas ha marcado el pensamiento de generaciones de latinoamericanos", dijo en una rueda de prensa posterior a la presentación de los tribunales que deberán escoger entre cientos de originales a los ganadores de las categorías de novela, cuento, ensayo artístico-literario, literatura testimonial y de origen brasileño.

"No solo ha sido un lugar de encuentro... ha sido el lugar donde nuestra producción ha podido ser visualizada", agregó.

El vicepresidente mencionó a las personalidades que pasaron por la institución cultural desde el poeta Roque Dalton hasta el escritor Mario Benedetti.

Los trabajos de esta edición 52 del Premio --el más longevo de su tipo en el continente-- se desarrollarán desde hasta el 27 de enero.

No se informó si verá o no al ex presidente Fidel Castro o a su hermano, el actual mandatario Raúl Castro; pero en todo caso aseguró visiblemente emocionado que si se produjera una cita con el primero sería como un "encuentro con la historia".

Entre los jurados que trabajarán este año se encuentran el cubano Rogelio Riverón y el argentino Martín Kohan, quienes formarán parte del tribunal que dictaminará sobre la categoría de novela, una de las que mayores expectativas genera.

Otros jurados destacados que viajarán a la isla serán la estadounidense Margaret Randall (para literatura testimonial), el brasileño Marcos de Moraes (para literatura brasileña) y la cubano-estadounidense Sonia Rivera-Valdés (para cuentos), entre otros.

Este año el premio servirá también para presentar un nuevo programa de estudios de La Casa dedicado a las Culturas Originarias de Américas que se sumará a los que ya funcionan desde hace algunos años, como el de la

mujer o el de los latinos en Estados Unidos.

Además presidente de La Casa, el escritor Roberto Fernández Retamar, indicó que a lo largo de los meses venideros se desarrollarán también actividades relacionadas con la tradición africana y negra en nuestro continente para acompañar una resolución de la Organización de Naciones Unidas que designó el 2011 como Año Internacional de los Afrodescendientes.

LA HABANA, 17 ENE (EFE).-El ministro cubano de Cultura, Abel Prieto, dijo hoy que espera que se puedan romper "estereotipos" entre la isla y Estados Unidos con la flexibilización de viajes a la isla con fines académicos anunciada por el Gobierno de Washington.

En declaraciones a periodistas en La Habana, Prieto señaló que Cuba siempre ha visto "positivamente cualquier fisura dentro del bloqueo" que permita "un contacto real" y "rompa los estereotipos" que sobre la isla circulan en los Estados Unidos.

"Creo que todo lo que podamos hacer para que la verdad nuestra se abra paso en los espacios culturales de los EE.UU., en los circuitos serios (norteamericanos), va a ser útil para la lucha contra el bloqueo, que digamos es el objetivo principal", declaró el ministro tras la apertura de la 52 edición del premio literario "Casa de las Américas".

Estados Unidos mantiene desde 1962 un bloqueo comercial, económico y financiero sobre la isla.

Las nuevas medidas anunciadas por el Gobierno de Estados Unidos la semana pasada permitirán las visitas a la isla de estudiantes y profesores, por motivos académicos, y de grupos religiosos, así como los envíos de remesas, de hasta 500 dólares trimestrales, de ciudadanos estadounidenses a cubanos que no sean familiares.

"Lo que se va a abrir paso son las ideas de justicia de Cuba, de acercamiento de Cuba, y lo que hemos alimentado siempre es antiimperialismo, pero nunca odio hacia la cultura estadounidense, odio hacia los artistas e intelectuales norteamericanos", recaló Prieto, quien es miembro de la dirección del gobernante Partido Comunista.

En su opinión, cada vez que se han realizado reuniones de académicos y talleres con estudiantes y profesores norteamericanos, "las ideas de un intercambio entre países soberanos sin ningún tipo de concesión colonial han sido las que se han abierto paso".

Además, resaltó que en el seno de la intelectualidad y la academia norteamericana "hay mucho respeto" y "un interés auténtico" hacia Cuba, que no tiene nada que ver con "ese tipo de fórmula subversiva, de cosa tan barata (...), que se ha practicado a veces como cierta cobertura cultural".

LIMA, 17 ENE (PL) "Intelectuales por los Cinco", es el nombre del grupo recién formado en Perú para trabajar por la causa de la libertad de cinco luchadores antiterroristas cubanos encarcelados en Estados Unidos.

El núcleo solidario está integrado por los poetas Arturo Corcuera y Reinaldo Naranjo, los pintores Fanny Palacios y Bruno Portuguez y la cantautora Marcela Pérez Silva.

El grupo fue formado por el Comité Peruano de Solidaridad con los Cinco y sus integrantes se proponen desarrollar y promover la lucha por la libertad de los luchadores antiterroristas injustamente presos en Estados Unidos desde hace más de 12 años.

La idea, dijeron sus integrantes, es propiciar una mayor participación de escritores, poetas, pintores, músicos y otros trabajadores de la cultura, en las tareas de la solidaridad con los Cinco.

La reunión constitutiva del grupo contó con la adhesión de los poetas Marco Martos, presidente de la Academia Peruana de la Lengua, e Hildebrando Pérez Grande, ganador del Premio Casa de las Américas, al igual que Arturo Corcuera.

El grupo prepara un programa de actividades que incluyen una exposición de pintura, desde el próximo 5 de febrero, día de la jornada mundial "El 5 por los Cinco".

Sus integrantes decidieron firmar un llamamiento dirigido a los intelectuales de Estados Unidos para que se sumen a la campaña mundial que demanda al Presidente Barak Obama la libertad de los cubanos René, Fernando, Ramón, Antonio y Gerardo.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) _ Cuba consideró el domingo que Estados Unidos no tiene la "voluntad" de cambiar su política hacia la isla a pesar de las nuevas medidas que levantan ciertas restricciones de viajes y remesas al país caribeño.

Estas medidas confirman que no hay voluntad para cambiar la política de bloqueo y desestabilización contra Cuba", expresó una declaración del Ministerio de Relaciones Exteriores de la isla.

"Aunque las medidas son positivas, se quedan muy por debajo de esos justos reclamos, tienen un alcance muy limitado y no modifican la política contra Cuba", agregó la nota enviada por correo electrónico a la prensa extranjera acreditada en el país.

El gobierno de Estados Unidos anunció el jueves que reducirá las restricciones de viajes y remesas a Cuba para permitir a estudiantes y grupos religiosos ir a la nación caribeña.

Las medidas permitirán a cualquier estadounidense enviar hasta 2.000 dólares anuales a cubanos que no ostenten altos cargos en el gobierno ni en el Partido Comunista, y otorgan a universidades y organizaciones religiosas la autoridad de patrocinar viajes a Cuba sin necesidad de obtener una autorización previa de la oficina federal para el Control de Bienes Foráneos.

"Las medidas sólo benefician a determinadas categorías de norteamericanos y no restituyen el derecho a viajar a Cuba de todos los ciudadanos norteamericanos, que seguirán siendo los únicos en todo el mundo que no pueden visitar nuestro país libremente", señaló la declaración de la cancillería cubana.

Y agregó que la nueva decisión restablece la situación que existía bajo el gobierno del presidente Bill Clinton, la cual fue modificada por su sucesor George W. Bush a partir del 2003.

Las relaciones entre Cuba y Estados Unidos están rotas desde principios de la década de 1960, cuando Washington, para presionar un cambio en el sistema político, impuso un embargo comercial contra la isla que, entre otras cosas, impide a los estadounidenses viajar a Cuba como turistas.

El presidente Barack Obama flexibilizó hace más de un año ciertas restricciones existentes hacia la isla. En particular, permitió los viajes y el envío de remesas a Cuba de los cubano-estadounidenses residentes en Estados Unidos.

"Si existiera un interés real en ampliar y facilitar los contactos entre nuestros pueblos, Estados Unidos debería levantar el bloqueo y eliminar la prohibición que hace de Cuba el único país al que los norteamericanos no pueden viajar", recalcó el comunicado.

La cancillería cubana consideró que esta decisión "es expresión también del reconocimiento del fracaso de la política de los Estados Unidos contra Cuba y de que busca nuevas vías para lograr sus objetivos históricos de dominación de nuestro pueblo".

Además lamentó que "los funcionarios del Gobierno de los Estados Unidos dejaron bien claro que el bloqueo se mantendrá intacto y que se proponen usar las nuevas medidas para fortalecer los instrumentos de subversión e injerencia en los asuntos internos de Cuba".

LA HABANA, 17 ENE (EFE).- La flexibilización de los viajes y remesas desde Estados Unidos a Cuba anunciada el pasado viernes por Washington no ha convencido al Gobierno de La Habana, que critica falta de voluntad para cambiar la política de "bloqueo y desestabilización" hacia la isla.

Los medios oficiales difundieron hoy el comunicado con el que el Gobierno de Raúl Castro respondió en la noche del domingo a la decisión de Estados Unidos de permitir los viajes a la isla con fines académicos, culturales y religiosos y los envíos de remesas (hasta 500 dólares por trimestre) a cubanos que no sean familiares.

Según La Habana, en lo fundamental se trata de acciones que ya puso en marcha la Administración del demócrata Bill Clinton y que luego fueron derogadas por el republicano George W. Bush en 2003.

Aunque califica de "positivas" las medidas, Cuba las considera de alcance "muy limitado" porque "solo benefician a determinadas categorías de norteamericanos" y "no modifican la política contra la isla".

Cuba cree incluso que Estados Unidos busca "nuevas vías para lograr sus objetivos históricos de dominación" y que ha relajado las restricciones de viajes y remesas para "fortalecer los instrumentos de subversión e injerencia en los asuntos internos de Cuba".

Analistas consultados por EFE coincidieron hoy en que la respuesta de La Habana reproduce la retórica y rutina "habituales" que caracterizan sus declaraciones oficiales hacia Estados Unidos.

Sin embargo, los más optimistas interpretan como signos "favorables" la respuesta en sí misma, el hecho de que haya "mensajes de ida y vuelta" y que el Gobierno cubano adjetive las medidas como "positivas", aunque luego matice la calificación.

No faltan quienes creen que este nuevo capítulo confirma el "cambio de enfoque" que se ha producido durante los mandatos de Barack Obama y Raúl Castro, al margen de los "juegos dialécticos" entre ambos países, sin relaciones diplomáticas desde hace más de 50 años.

Otros, sin embargo, son escépticos y opinan que Cuba y EE.UU.

siguen "atrapados en la retórica del enfrentamiento", que Obama tiene "poco espacio" en su país para modificar sustancialmente la política hacia la isla y que el momento bilateral actual está lastrado por la detención en la isla del contratista Alan Gross, a quien La Habana acusa de espionaje aunque no ha presentado cargos en su contra.

Precisamente, Washington anunció sus nuevas medidas recién finalizada en La Habana la cuarta ronda de diálogo migratorio entre Cuba y Estados Unidos, cuya delegación aprovechó para pedir de nuevo la inmediata liberación del contratista, a quien pudieron ver los funcionarios norteamericanos durante su estancia en la isla.

Especialmente crítico con la respuesta de Cuba a EE.UU. se mostró hoy el economista disidente Oscar Espinosa quien, en declaraciones a Efe la calificó de "inconcebible" y "decepcionante" ya que las medidas de Washington "no resuelven los problemas" ni revierten el embargo contra la isla pero suponen "un paso positivo".

Según Espinosa, el Gobierno de Raúl Castro debería haber contestado con gestos como la liberación de Gross o la de los once disidentes del Grupo de los 75 que aún permanecen en la cárcel.

Sobre el impacto que tendrá sobre Cuba la flexibilización de los viajes y envíos de dinero desde Estados Unidos, Espinosa considera que desde el punto de vista económico no será relevante aunque supondrá más ayuda a los cubanos "en un momento difícil".

Las medidas anunciadas por Washington, que entrarán en vigor dentro de dos semanas, se producen en un momento marcado en la isla por el plan de reformas que impulsa el presidente Raúl Castro para superar la aguda crisis económica que padece el país.

Al anunciar sus medidas el pasado viernes, la Casa Blanca expresó su deseo de contribuyan a dar más independencia a la población cubana.

LA HABANA, 16 ENE (DPA) - El gobierno de Cuba consideró hoy que las nuevas flexibilizaciones en los viajes y envío de remesas a la isla anunciadas por Estados Unidos son "positivas" pero "tienen un alcance muy limitado" y no constituyen un cambio de política por parte de Washington.

El Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba estimó que dichas medidas son "resultado del esfuerzo de amplios sectores de la sociedad norteamericana" por estadounidense podrá enviar dinero a Cuba, con un tope máximo de 2.000 dólares anuales, y se ampliará el número de aeropuertos estadounidenses que podrá ofrecer conexiones con la isla.

"El anuncio de la Casa Blanca se limita, en lo fundamental, a restablecer algunas de las disposiciones que estuvieron en vigor en la década del noventa bajo el gobierno del presidente Clinton y fueron eliminadas por George W. Bush a partir del 2003", afirmó la Cancillería cubana, señalando que "las medidas sólo benefician a determinadas categorías de norteamericanos y no restituyen el derecho a viajar a Cuba".

El Ministerio de Relaciones Exteriores consideró además que las medidas "confirman que no hay voluntad para cambiar la política de bloqueo y desestabilización contra Cuba" e indicó que "los funcionarios del Gobierno de los Estados Unidos dejaron bien claro que el bloqueo se mantendrá intacto y que se proponen usar las nuevas medidas para fortalecer los instrumentos de subversión e injerencia en los asuntos internos de Cuba".

"Si existiera un interés real en ampliar y facilitar los contactos entre nuestros pueblos, Estados Unidos debería levantar el bloqueo y eliminar la prohibición que hace de Cuba el único país al que los norteamericanos no pueden viajar", añadió el comunicado.

Estados Unidos prohíbe desde 1963 a sus ciudadanos visitar Cuba, algo para lo que es necesario obtener un permiso especial de las autoridades de Washington. No obstante, decenas de miles burlan dicha prohibición viajando a la isla a través de terceros países, lo cual puede acarrear cuantiosas multas y penas de cárcel en Estados Unidos, pero raramente es perseguido.

En abril de 2009, pocos meses después de su llegada a la Casa Blanca, Obama ya retiró las restricciones a los viajes y el envío de remesas familiares a Cuba impuesta por su predecesor George W. Bush a los cubanos residentes en Estados Unidos.

Según fuentes del sector turístico, en 2010 viajaron a Cuba 330.000 cubanos residentes en Estados Unidos, una cifra récord, y para 2011 se prevé que esa cifra crezca hasta por lo menos 400.000.

LA HABANA, 17 ENE 2011 (AFP) - La nueva flexibilización de viajes y remesas anunciada por Estados Unidos abre una vía de inyección de capital a la naciente empresa privada en Cuba en un momento clave para la reforma económica de Raúl Castro, pero el deshielo de las relaciones es aún complicado, según diversos sectores.

En la primera reacción oficial a la decisión anunciada por la Casa Blanca el viernes, el gobierno de Raúl Castro calificó las medidas como "positivas" pero de un "alcance muy limitado" que no cambia la política de Estados Unidos contra la isla.

El Gobierno de Barack Obama autorizó a los estadounidenses a viajar a Cuba con más facilidades por motivo religioso, académico, cultural o deportivo; a enviar remesas por un máximo de 2.000 dólares al año para apoyar actividades económicas privadas, y la operación de vuelos charter hacia la isla desde más aeropuertos.

Para el ex diplomático cubano Arturo López-Levy, académico de la Universidad de Denver, un aumento de las remesas "puede ser un sustancial paliativo para cubanos que tratan de abrir nuevos negocios" en "la hora estratégica en que las reformas económicas tomaron impulso".

"El gobierno en La Habana tiene razones para criticar las insuficiencias de las medidas adoptadas pero se impone también la respuesta calibrada que ha faltado en el pasado por una intransigencia que es parte del status quo", dijo López-Levy a AFP.

Los cubanos conocieron el lunes de las medidas por la reacción publicada en el diario Granma. "Esta fajazón (conflicto) lleva mucho tiempo y ya es hora de que los dos gobiernos flexibilicen, pues las familias somos las que sufrimos", afirmó Rosa, una técnica de computación de 36 años.

Rosa dice que pedirá a parientes en Miami que le ayuden a montar un taller de alta costura, ahora que Raúl Castro autorizó la apertura de pequeños negocios en 178 oficios para que ayuden a absorber el recorte de 500.000 empleos estatales.

Los expertos estiman que Cuba debe abrirse a las inversiones de sus emigrantes e incorporar a las reformas a la comunidad en el exilio, pues 1,5 millones de cubanos y sus descendientes viven en Estados Unidos.

En diciembre, ambos gobiernos se pusieron de acuerdo con la empresa de envío de dinero Western Union para entregar a los cubanos las remesas en pesos convertibles (CUC) y no en dólares. Antes recibían menos dinero porque además de la tasa de cambio de 0,90 CUC por dólar, a esta moneda se aplica una multa del 10%.

"La decisión de Obama ayuda porque uno de los problemas graves que hay en Cuba es la falta de capital. Pero va a depender de si el Gobierno favorece que ese flujo de recursos llegue, no ponerle trabas", dijo el economista opositor Oscar Espinosa.

Cuba y Estados Unidos, sin relaciones diplomáticas desde 1961, tuvieron una tregua poco después de que, tras asumir el poder, Obama levantó en abril de 2009 las restricciones a viajes y remesas de los cubanoestadounidenses, impuestas en 2003 por el gobierno de George W. Bush.

Según datos oficiales, unos 300.000 cubanoestadounidenses viajaron en 2010 a la isla, casi duplicando las cifras previas a esa flexibilización. No obstante, los estadounidenses tienen prohibido por ley viajar a Cuba desde hace casi medio siglo, excepto en un breve periodo bajo la presidencia de Jimmy Carter, a finales de los años 1970.

"Si existiera un interés real en ampliar y facilitar los contactos entre nuestros pueblos, Estados Unidos debería levantar el bloqueo (embargo) y eliminar la prohibición que hace de Cuba el único país al que los norteamericanos no pueden viajar", dijo La Habana.

El distanciamiento volvió por el arresto en Cuba en diciembre de 2009 del contratista estadounidense Alan Gross, al que La Habana acusa de espionaje, aunque sin presentar aún cargos formales.

Cuba autorizó a una delegación del Departamento de Estado a visitarlo en prisión la semana pasada. Un funcionario de la Casa Blanca dijo que las medidas de flexibilización no guardan relación con el caso de Gross.

Estados Unidos ha dicho en reiteradas ocasiones que no habrá avances importantes en la normalización de las relaciones mientras Gross continúe preso.

LA HABANA, 17 ENE (NOTIMEX).- Un tribunal de Cuba inició la audiencia del juicio oral contra los principales implicados en la muerte hace un año por hambre y frío de 26 pacientes del Hospital Psiquiátrico de La Habana, informó hoy el diario Granma.

La nota oficial recordó este lunes que, según anunció el Ministerio de Salud Pública (MINSAP), las autoridades crearon una comisión investigadora y los principales responsables comparecen ante el Tribunal Provincial de La Habana.

Según el escueto texto, que se abstuvo de precisar quiénes comparecerán en el juicio, 'una vez concluido el proceso judicial se harán públicos sus resultados'.

La muerte de pacientes mentales conmocionó a la opinión pública y el 15 de enero del año pasado el gobierno tuvo que reconocer la existencia de 'varias deficiencias' en el hospital que los cubanos siguen llamando por su antiguo nombre de 'Mazorra'.

En esa fecha, el MINSAP dijo que en el nosocomio se había producido un incremento de la mortalidad de los pacientes ingresados.

Pero la versión oficial vinculó los hechos a las bajas temperaturas de carácter prolongado que se presentaron, de hasta 3.6 grados centígrados, en (la localidad de) Boyeros, donde se ubica el hospital, de dos mil 500 camas.

También citó factores de riesgo propios de los pacientes con enfermedades psiquiátricas, entre los que mencionó el deterioro biológico debido al envejecimiento, infecciones respiratorias y complicaciones de viejas afecciones crónicas.

Las autoridades advirtieron entonces que 'los principales responsables de estos hechos serán sometidos a los tribunales correspondientes'.

Grupos disidentes locales dijeron que se trataba del número más alto de muertes evitables en un hospital cubano en toda la historia republicana y calificaron el hecho de 'negligencia criminal'.

Vecinos del hospital revelaron que en 'Mazorra' se detectaron varias ilegalidades como la edificación de viviendas con materiales sustraídos, la apropiación de las casas de pacientes sin familia y la venta de alimentos destinados a los enfermos.

'Faltan los cristales en las ventanas, no hay colchas y la alimentación es pésima', dijo indignada Clemencia Peraza, de 72 años, y recordó que durante años el hospital fue modelo en la atención a los enfermos psiquiátricos.

Con el triunfo de la Revolución de 1959, el hospital de Mazmorra, bautizado despectivamente por la población como 'un almacén de locos', sufrió grandes transformaciones impulsadas por su fallecido director Bernabé Ordaz, que lo convirtió en un modelo para ese tipo de instituciones.

LA HABANA, 17 ENE (XINHUA) -- Expertos del ministerio cubano de Salud Pública (MINSAP) afirmaron que los indicadores sanitarios de la isla en 2010 revelaron "un impacto positivo" en la prevención y control de las enfermedades transmisibles.

En declaraciones al diario "Granma", los expertos señalaron que mientras el dengue rompió récord en las Américas con más de 23 millones de personas afectadas, en Cuba se mantuvo controlada la enfermedad.

Agregaron que el país caribeño se mantuvo libre de 15 enfermedades transmisibles, como la poliomieltis, difteria, tétanos del recién nacido, sarampión, rubéola, síndrome pospartoditis y fiebre tifoidea.

También figuran en esa lista la tuberculosis meníngea, tosferina, rabia humana, paludismo autóctono, virus del Nilo Occidental, fiebre amarilla, la enfermedad de Chagas y el cólera que reapareció en el Caribe después de más de 100 años de ausencia.

En 2010 fueron controladas además otras 10 enfermedades --atendiendo a sus bajos niveles de incidencia: la meningitis meningocócica, meningitis y neumonía a haemophilus influenzae tipo "B", leptospirosis, hepatitis "B", brucelosis, parotiditis, tétanos del adulto, SIDA infantil y sífilis congénita.

Con el virus de la influenza A H1N1 se diagnosticaron 832 casos el pasado año, los que sumados a los 975 registrados en 2009 ofrecen un total de 1.807 pacientes confirmados y una baja mortalidad, apuntó el rotativo sin precisar la cifra de fallecidos.

Respecto a la tuberculosis, Cuba alcanzó una tasa de 6 por cada 100.000 habitantes, la que es calificada de "extremadamente baja".

En cuanto a la lepra, la ínsula cerró el año con 240 casos nuevos, para un índice de prevalencia de menos de uno por cada 10.000 habitantes.

Las enfermedades o infecciones de los animales que son transmisibles al hombre también registraron una reducción en 20 por ciento de la morbilidad(frecuencia) de la leptospirosis y en 62, la mortalidad, al tiempo que no se notificaron casos de rabia humana.

POR MÓNICA URIEL

LA HABANA, 17 (ANSA) - Los nuevos empresarios cubanos propietarios de paladares, restaurantes surgidos por decenas en La Habana a raíz de la ampliación del sector privado decretada por el gobierno de Raúl Castro, comienzan a utilizar técnicas de mercado para hacer frente a la competencia.

Los negocios privados ya no son mal vistos en el país y ahora se trata de hacerse ver para atraer clientes.

A la paladar "Decameron", situado en el Vedado, antes se llegaba como a muchos otros solo si se lo conocía, pues desde fuera nada hacía presagiar que dentro hubiese un restaurante: las cortinas cubrían siempre las ventanas y había que llamar a una puerta para entrar.

Ahora un gran cartel luminoso con el nombre del restaurante luce en la fachada, por las ventanas se ve su interior y las puertas están abiertas.

"Nos hemos tenido que poner las pilas. Están abriendo paladares por todas partes", dijo a ANSA su propietario, quien contrató a varios camareros mientras que antes servían solo él y su esposa, y amplió el local, de cuyas paredes cuelgan numerosos relojes antiguos.

El gobierno de Raúl Castro permitió ampliar la capacidad de los paladares de 12 a 20 sillas, vender mariscos y carne de res y el contrato de empleados que no pertenezcan a la familia, prohibiciones violadas desde el surgimiento de estos pequeños restaurantes, en 1993.

En octubre de 2010 el gobierno comenzó a conceder nuevas licencias para 178 oficios y los paladares, cuyo número era cada vez menor, volvieron a renacer en La Habana.

"Antes se abrían paladares como churros sin tener presente la competencia. Ahora se es más competitivo porque cada vez va a haber más. Antes bastaba vender un plato de arroz y bistec. Ahora hay que añadirle vegetales y una buena presentación", declaró el chef Carlos Márquez, de 47 años, dueño del paladar "La comercial cubana San Cristóbal", situado en el barrio de Centro Habana.

Márquez abrió en diciembre el local, que ocupa la planta baja de su domicilio, un edificio de techos altos de 1914, con una decoración cuidada hasta el último detalle a base de muebles y objetos antiguos, vírgenes, crucifijos y fotos de artistas de los años 50.

"El haber estado fuera -trabajó en hostelería en países como Italia, Brasil o España- me ha permitido tener más creatividad en la elaboración", comentó.

La creatividad llega también a los menús de los paladares, donde los pollos se bautizan "Pollo Napoleón", los pescados "Pescado Príncipeño" y los bocadillos "Miss Habana", como en el nuevo restaurante "Habáname", abierto en la parte delantera de una casa particular en el corazón del Vedado.

Su dueño, el chef Javier Martínez, de 38 años, cumplió su sueño al abrir la semana pasada esta paladar con decoración art deco después de haber ampliado sus estudios de gastronomía en el extranjero y trabajado en restaurantes estatales en el país.

"Saqué la licencia en cuanto dieron la posibilidad. Quería hacer mis propios platos en un lugar algo atípico, de clase pero no elitista", explicó Martínez, y agregó que creó un "menú no impositivo en el que uno se puede crear sus propias ensaladas o pastas", además de ofrecer entre otros su plato ganador de un premio gastronómico a base de pollo, camarón y langosta.

"Cada uno tiene que diferenciarse. Yo por ejemplo doy un entrante que va por la casa de casabe y tamal en cazuela, un plato poco usual aquí en La Habana", completó.

SANTO DOMINGO, 16 ENE (EFE).- El cantautor cubano Silvio Rodríguez será reconocido por la Asociación Dominicana de Cronistas de Arte (Acroarte) durante la entrega anual de los premios Casandra, que se otorgarán en Santo Domingo el 22 de marzo, se informó hoy.

Rodríguez, uno de los mayores representantes del movimiento musical Nueva Trova Cubana, recibirá la distinción Casandra Internacional en reconocimiento a su dilatada carrera artística.

El presidente de Acroarte, Feliz Vinicio Lora, señaló que es "un placer inmenso" para la entidad "hacer honor a quien por tanto tiempo ha llevado sus canciones y su música no sólo" al país, "sino a casi el mundo entero, despertando tras de sí una enorme cantidad de seguidores de su talento", publicó el periódico Diario Libre en su página electrónica.

Los premios Casandra reconocen la labor de representantes del mundo del arte y la cultura.

Los mismos se crearon en 1985 en recuerdo de la cantante y bailarina dominicana Casandra Damirón, fallecida dos años antes.

Estos premios han reconocido la carrera musical de artistas como Celia Cruz, Johnny Pacheco, Marc Anthony, Chayanne, Juanes, Paulina Rubio y David Bisbal, entre otros.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, ENE 17 (REUTERS) - La Federación Internacional de Béisbol (IBAF) y las Ligas Mayores de Estados Unidos (MLB) podrían llegar este mes a un acuerdo para sacar a flote un deporte que necesita financiamiento y que busca retornar al programa olímpico, dijo un alto ejecutivo regional.

El futuro del béisbol, separado de los Olímpicos en el 2005, se definirá el 29 de este mes en una reunión en La Habana, dijo el presidente de la Confederación Panamericana del deporte (COPABE).

"En La Habana se va a tomar una decisión trascendental para la vida y el futuro de la IBAF, en cuanto a su relación y al convenio que puede hacer con la Major League Baseball (MLB)" dijo el presidente de COPABE, Eduardo De Bello.

Según el sitio web de la IBAF (www.ibaf.org), el ejecutivo panameño dijo que "está de acuerdo con que haya unificación entre la IBAF y la MLB, pero con respeto e igualdad y no aceptando concesiones que le quiten función y autonomía a la Federación Internacional de Béisbol".

La IBAF necesita divisas y su Mundial, que se celebra cada dos años, ha estado en peligro.

"La MLB propuso en noviembre a la IBAF reformar su calendario de competencias, sustituyendo la Copa Mundial por el Clásico Mundial de béisbol a cambio de ayudar financieramente para que cumpla con su calendario de eventos", destacó De Bello.

Autoridades cubanas no estuvieron disponibles de inmediato para comentar acerca de la reunión. Uno de los vicepresidentes de la IBAF es Antonio Castro, uno de los hijos del ex presidente cubano Fidel Castro.

Entre los temas que estarán sobre la mesa en La Habana estarán el III Clásico Mundial 2013, el regreso del béisbol al programa olímpico en el 2020 y la organización de la Copa del Mundo de 2011.

"Hay muchos miembros del ejecutivo de la IBAF de acuerdo en mantener el Campeonato (Mundial), independientemente de un acuerdo con la Major League Baseball", dijo De Bello.

En La Habana se "decidirá si se realiza o no la Copa Mundial", agregó. Panamá y Venezuela se han ofrecido como sedes.

El béisbol debutó oficialmente como deporte olímpico en Barcelona 1992, pero no estará en Londres 2012 ni en Río de Janeiro cuatro años después.

LA HABANA, 17 ENE 2011 (AFP) - El panameño Eduardo de Bello, presidente de la Confederación Panamericana de Béisbol (COPABE), se declaró este lunes partidario de la "unificación" entre la Federación Internacional (IBAF) y la Major League Baseball (MLB), fusión que podría ocurrir el 29 de enero en La Habana.

"En La Habana, se va a tomar una decisión trascendental para la vida y el futuro de la IBAF, en cuanto a su relación y al convenio que puede hacer con la MLB", señaló De Bello, citado el sitio de la IBAF en Internet.

El funcionario declaró estar "de acuerdo con que haya unificación entre la IBAF y la MLB, pero con respeto e igualdad y no aceptando concesiones que le quiten función y autonomía a la Federación Internacional de Béisbol".

Informó que a la reunión del Comité Ejecutivo de la IBAF, asistirán representantes de las Grandes Ligas de Estados Unidos, con quienes se discutirá, entre otras cosas, sobre la celebración del III Clásico Mundial de Béisbol del 2013.

En la agenda de la reunión de La Habana estarán el III Clásico, el regreso del béisbol al programa olímpico en 2020 y la organización de la Copa del Mundo este 2011, a la que aspiran Panamá y Venezuela.

El béisbol quedó fuera del programa olímpico a partir de los juegos de 2012 y desde entonces la IBAF enfrenta una difícil situación económica y su mundial- previsto cada dos años- está en peligro.

"La MLB propuso en noviembre a la IBAF reformar su calendario de competencias, sustituyendo la Copa Mundial por el Clásico Mundial de Béisbol a cambio de ayudar financieramente para que cumpla con su calendario de eventos", destacó De Bello.

El dirigente panameño reveló que hay "muchos miembros del Ejecutivo de la IBAF de acuerdo en mantener el Campeonato Mundial, independientemente de un acuerdo con la MLB".

LA HABANA, 17 ENE 2011 (AFP) - El cubano Dayron Robles, el mejor vallista del mundo en los últimos años, afirmó este lunes que una de sus prioridades en el año será romper el récord mundial de los 60 m con vallas del británico Colin Jackson (7.30), durante la gira invernal que emprenderá el 5 de febrero por Europa.

"Voy a buscarlo (el récord), siempre será un objetivo en 2011. Me encantan los 60 con vallas y si busco potenciar más la arrancada tengo posibilidades de romperlo", dijo Robles, citado por el sitio web de Radio Habana Cuba, al referirse a la primacía de casi dos décadas del británico Colin Jackson (7.30).

Robles, de 24 años y campeón mundial de los 60 con vallas el pasado año en Qatar, ostenta los dos mejores registros en esa distancia -7.33 en 2008 y 7.34 en 2010-, tras el primado fijado por Jackson en 1994.

Para atacar el récord, Robles, campeón olímpico y plusmarquista mundial de los 110 m con vallas, aseguró que tratará de mantenerse durante la gira "muy bien físicamente", y luego buscará arrancar "duro", presumiblemente en su segunda o tercera competencia.

El astro debutará el cinco de febrero en Stuttgart (Alemania) y luego se presentará el 11 del mismo mes en Dusseldorf (Alemania); el 19 en Birmingham (Gran Bretaña); el 22 en Estocolmo (Suecia); y posiblemente el 8 en Lievin, (Francia).

No obstante, Robles aseguró que sus principales compromisos del año serán los Panamericanos de Guadalajara (octubre) y el Mundial de Daegu, Corea del Sur, (agosto-septiembre).

En Corea del Sur, Robles buscará uno de los pocos títulos que le ha sido esquivo, la corona mundial al aire libre, tras sus fracasos en Osaka-2007 (cuarto lugar) y Berlín-2009 (abandonó por lesión).

Robles deslumbró el pasado año con su título mundial en sala con excelente crono de 7.34, pero al aire libre estuvo a la sombra del estadounidense David Oliver y terminó interrumpiendo la temporada por lesión.

"Estamos trabajando fuertemente, fortaleciendo los planos musculares y estoy en la mejor forma", comentó Robles, el más aventajado alumno de Santiago Antúnez, elegido por la Federación Internacional de Atletismo (IAAF), como el mejor entrenador del mundo en 2010.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 17 ENE (XINHUA) -- Los cancilleres de Venezuela, Nicolás Maduro, y Ecuador, Ricardo Patiño, comenzaron hoy en Caracas una reunión para abordar una agenda destinada a consolidar un intercambio económico, monetario y financiero.

Maduro recibió a su colega ecuatoriano en la Casa Amarilla, sede de la Cancillería venezolana en el centro de Caracas, en una ceremonia que incluyó la instalación del encuentro económico, transmitida en vivo por la estatal Venezolana de Televisión (VTV).

El canciller venezolano informó que el encuentro se desarrolla en torno a tres temas clave de la agenda económica que incluyen un acuerdo comercial, la consolidación de un sistema monetario de pagos y la creación de un fondo de inversiones conjuntas.

Maduro explicó que en el encuentro se avanzará en los detalles de un acuerdo de intercambio comercial Ecuador-Venezuela, con base en los principios de cooperación de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA).

Ese nuevo "acuerdo marco" sustituiría al suscrito con base en las reglas de la Comunidad Andina de Naciones (CAN), que fenecerá en abril, y de la cual Venezuela está al margen.

Añadió que las comisiones económicas de ambos países trabajarán en el impulso del Sistema Unitario de Compensación Regional de Pagos (sucre), una moneda virtual con la que Venezuela y Ecuador ya han realizado intercambios por un monto equivalente a más de 40 millones de dólares.

"Los presidentes nos han puesto la meta de canalizar todo el intercambio comercial a través del sucre, y creemos que este año es posible lograr al menos el 50 por ciento de todas nuestras transacciones a través de este sistema", dijo el jefe de la diplomacia venezolana.

Recordó que la balanza comercial entre los dos países en 2010 superó los 1.000 millones de dólares y se prevé este año elevarla conforme a los intercambios con el sucre, que deberían superar los 500 millones de dólares.

La reunión de Caracas, añadió Maduro, también será útil para la creación de un Fondo de inversiones conjuntas, que servirá para financiar proyectos productivos y de desarrollo en ambos países.

Además, un comunicado emitido por la cancillería venezolana dijo que la reunión también abarca la revisión de "seis grandes ejes de cooperación: Soberanía Social; Soberanía Energética; Soberanía de la Seguridad y Defensa; Soberanía Productiva; Soberanía Financiera y Comercial y Soberanía del Conocimiento".

Durante la instalación de la reunión, Patiño destacó la importancia del sucre para impulsar la independencia comercial de Latinoamérica sin el uso de divisas.

El canciller ecuatoriano dijo que los pueblos latinoamericanos "conocen desde hace tiempo" de la necesidad de un sistema como éste, "pero nadie se atrevía a ponerlo en práctica".

En consecuencia, celebró la visión política de los presidentes Rafael Correa y Hugo Chávez al crear un mecanismo que en "en vez de fomentar la competencia, y quién destruye al otro, busca la forma de ayudarnos mutuamente".

Maduro afirmó a su vez que el sucre fortalecerá la iniciativa de la ALBA, en la cual también participan Bolivia, Cuba y Nicaragua.

Patiño adelantó que entre las metas económicas de ambos países este año figura el impulso definitivo del Banco del Sur, "una idea que nos ha tomado tiempo, pero que este año debemos concretar".

La reunión de este lunes servirá también de preparación para el encuentro previsto entre Chávez y Correa a finales de este mes, en la ciudad ecuatoriana de Salinas.

CIUDAD DE MÉXICO, 17 ENE (DPA) - Enviados de Costa Rica y Nicaragua iniciaron hoy en la ciudad mexicana de Cuernavaca una reunión, con la facilitación de México y Guatemala, para lograr un acercamiento en el diferendo

fronterizo que mantienen desde octubre.

La cita, que se desarrolla en un hotel de Cuernavaca, unos 90 kilómetros al sur de Ciudad de México, tiene carácter privado por acuerdo entre las partes, dijo a DPA un portavoz de la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Nicaragua está representada por el embajador ante la Organización de Estados Americanos (OEA), Denis Moncada, mientras que por Costa Rica asiste su embajador en Managua, Melvin Sáenz.

Los facilitadores son la ministra mexicana del Exterior, Patricia Espinosa, y su par guatemalteco, Haroldo Rodas. También está presente el subsecretario mexicano para América Latina y el Caribe, Rubén Beltrán Guerrero.

En diciembre, en la cumbre del Sistema de Integración Centroamericana (SICA) realizada en Belice, los dos países centroamericanos aceptaron el ofrecimiento de México y Guatemala de actuar "como facilitadores en un mecanismo informal de diálogo y concertación política".

Costa Rica descartó la semana pasada un diálogo directo con Nicaragua mientras ese país mantenga personal civil y militar en Isla Los Portillos e Isla Calero, en la margen derecha del río San Juan.

El gobierno costarricense alega que invasión a su territorio y presuntos daños ambientales producto de una operación de dragado en el río San Juan. El diferendo está en la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya.

Nicaragua defiende el dragado y señala que tiene plena soberanía sobre el San Juan, que no es un río fronterizo ni internacional según tratados y laudos del siglo antepasado y un fallo dictado por la CIJ en 2009.

A su vez, Costa Rica pide que Nicaragua cese el dragado y retire las tropas que ocupan territorio supuestamente costarricense.

PUERTO PRÍNCIPE, ENE 17 (REUTERS) - Grupos defensores de los derechos humanos reclamaron el lunes a las autoridades haitianas que arresten y acusen al ex dictador Jean-Claude Duvalier por crímenes de lesa humanidad, luego de su sorpresivo regreso tras 25 años de exilio.

Analistas dijeron que la inesperada llegada a Puerto Príncipe de "Baby Doc" Duvalier, quien había escapado del país en una revuelta popular en 1986, sólo podría complicar la inestabilidad política en Haití, a un año de un devastador terremoto que dejó más de 300.000 muertos.

La empobrecida nación del Caribe ya vive momentos de tensión debido a la violencia desatada luego de los disputados resultados electorales del 28 de noviembre.

"El regreso de Duvalier a Haití debería tener un sólo objetivo: enfrentar a la justicia", dijo Jose Miguel Vivanco, director de América del grupo estadounidense Human Rights Watch, en un comunicado.

Esta agrupación y Amnistía Internacional (AI) sostuvieron que Duvalier, de 59 años, debería ir a juicio por los asesinatos y torturas de miles de disidentes en manos de la milicia Tonton Macoutes durante los 15 años en los que ocupó el poder.

"Las violaciones generalizadas y sistemáticas de los derechos humanos en Haití durante el régimen de Duvalier representan crímenes de lesa humanidad", dijo Javier Zuniga, asesor especial de AI.

"Haití tiene la obligación de procesar a él y todo el que sea responsable de esos crímenes", agregó.

Varios cientos de seguidores se acercaron al aeropuerto de Puerto Príncipe para saludar a Duvalier, quien llegó en un vuelo de Air France desde París junto a su esposa francesa, Veronique Roy.

Duvalier se convirtió en el jefe de Estado más joven del mundo cuando asumió el poder de Haití a los 19 años en 1971, luego de la muerte de su padre, el temido dictador Francois "Papa Doc" Duvalier.

"Baby Doc" continuó la dinastía inspirando miedo y odio entre muchos haitianos, hasta que escapó al exilio en Francia a mediados de los ochenta.

Duvalier declaró que había vuelto para expresar su solidaridad al pueblo de Haití, que sigue siendo el Estado más pobre del hemisferio occidental y está enfrentando una aguda epidemia de cólera y las consecuencias del devastador terremoto del 2010.

El ex líder señaló que quería participar en el "renacimiento" de Haití.

Los analistas opinaron que su regreso no podría haber llegado en un peor momento para la nación caribeña, que está tambaleando luego de las controvertidas elecciones legislativas y presidenciales de noviembre. Los resultados preliminares desataron acusaciones de fraude y violentas protestas.

"Como si la política haitiana no fuera lo suficientemente turbulenta, la presencia del ex dictador previsiblemente encenderá fuertes pasiones a lo largo y ancho del espectro político", dijo Michael Shifter, presidente de Inter-American Dialogue, basado en Washington.

PUERTO PRÍNCIPE, 17 ENE (EFE).- El Gobierno de Haití guardaba hoy silencio ante la inesperada llegada del ex gobernante Jean-Claude Duvalier, mientras desde la oposición se denunció la posibilidad de que haya habido "complicidad" de parte de las autoridades.

Hasta ahora no hubo un pronunciamiento oficial respecto a la presencia de "Baby Doc" en Haití, que ha motivado que Amnistía Internacional reclame al Gobierno haitiano su detención.

Al respecto, una fuente gubernamental, que pidió no ser identificada, dijo a EFE que la detención de Jean Claude Duvalier "podría complicar la gestión gubernamental", al crear tensiones entre quienes reclaman justicia y quienes afirman que los delitos de que se le acusa han prescrito.

"Detenerlo sería añadir otro elemento complicado a nivel interno para un gobierno que ya tiene complicaciones internacionales", expresó la fuente en referencia a las presiones externas que afronta el gobierno haitiano por la crisis electoral que vive el país.

Los resultados de las elecciones presidenciales y legislativas del 28 de noviembre han sido denunciados como fraudulentos por la oposición y la segunda vuelta electoral prevista para este mes ha sido aplazada.

Después de 25 años de exilio en Francia, "Baby Doc", que gobernó de 1971 a 1986 como heredero de su padre, François Duvalier, "Papa Doc", iniciador de un régimen al que se considera responsable de la muerte de miles de opositores y de la desviación de recursos significativos del país durante 29 años, regresó ayer a Puerto Príncipe por sorpresa.

Según medios locales, a su llegada dijo que el motivo de su presencia en el país era "ayudar" a la nación.

"Hay gente que reclama justicia y también están los leales duvalieristas, que dicen que el tiempo para una persecución judicial prescribió porque las acusaciones que pesan sobre él ya han sobrepasado diez años", explicó la fuente gubernamental consultada por Efe.

Además, recordó que los abogados de Duvalier sostienen que ha vencido el plazo de las víctimas para reclamar acciones judiciales.

En cuanto a la interpretación política de la llegada del ex mandatario, opinó que su presencia en el país "no va a tener en el fondo incidencia política real".

"Para mi es un tema que tiene una importancia mediática, sí. Sin embargo, mañana ya no se va a hablar de esto. Su esposa ha dicho que vinieron por tres días", declaró.

La fuente destacó que sus seguidores ni siquiera prepararon un "recibimiento a su líder" y sólo algunos grupos de jóvenes se concentraron en el aeropuerto ante la noticia de su llegada.

En su opinión, se trataba más bien de curiosos que, al mismo tiempo, reivindicaban el retorno del ex presidente Jean Bertrand Aristide, también exiliado.

Sobre la salida de Francia del ex gobernante, indicó que Duvalier disponía de un pasaporte diplomático que al parecer estaba vencido, por lo que necesitaba un documento de la embajada haitiana en París.

La fuente, que consideró poco probable que tuviera ese documento, señaló que ello indicaría que las autoridades francesas conocían su viaje y facilitaron su salida sin informar a las haitianas.

"Mucha gente interpreta que las aduanas francesas sabían que venía", agregó.

Por su parte, Evans Paul, dirigente de la Confederación Unidad Democrática (KID), quien fue preso político durante el régimen de Jean-Claude Duvalier, "Baby Doc", mostró su sorpresa ante la llegada del ex gobernante y se preguntó si no hubo "complicidad" de la comunidad internacional y del gobierno para facilitar este retorno.

Tras subrayar que la de Duvalier es "una historia de sangre, robo y humillación", el responsable de KID opinó que en el contexto actual su llegada puede contribuir a la "distracción" política y de esa manera "puede servir a la causa" del presidente René Preval "durante un tiempo corto".

Por su parte, el dirigente de la Fusión de los Socialdemócratas (Fusion) Víctor Benoit se declaró seguro de que Duvalier regresó con el apoyo del gobierno y para "hacer política".

"Entró de forma oficial, lo que significa que llegó con el apoyo del actual poder y del propio presidente Preval. ¿Con qué objetivo? No se sabe", dijo Benoit.

"Me sorprendió mucho. El país no estaba preparado" para este acontecimiento, pero ahora, "es un dato de la vida política que debemos considerar".

Amnistía Internacional (AI) pidió hoy al gobierno haitiano que ponga a Duvalier a disposición de la justicia, pues las "sistemáticas y generalizadas violaciones de los derechos humanos cometidas en Haití" durante su régimen "representan crímenes contra la Humanidad", dijo Javier Zúñiga, asesor especial de esta organización.

WASHINGTON, 17 ENE (EFE).- El presidente chino, Hu Jintao, llega mañana martes a Washington para una visita de Estado en la que el Gobierno estadounidense se ha propuesto hacer el máximo por tratar de reducir la desconfianza en las relaciones bilaterales.

En una muestra de la importancia que la Casa Blanca otorga a esta visita, el programa comenzará con una cena de carácter casi íntimo entre el presidente Barack Obama y Hu, que estarán acompañados únicamente de sus respectivos ministros de Exteriores y consejeros de seguridad nacional.

Es algo poco común, que "refleja la relación que estamos desarrollando y es una oportunidad para mantener una conversación franca en un ambiente mucho menos formal del que típicamente se vería en una reunión entre China y Estados Unidos", apuntó el consejero de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Tom Donilon.

Al día siguiente, Hu participará en una ceremonia de bienvenida en la Casa Blanca, en la que será recibido con los 21 cañonazos que se reservan para los jefes de Estado, y se reunirá con Obama, con el que ofrecerá una rueda de prensa antes de asistir a una cena de Estado en la residencia presidencial.

Con esta pompa y atención especial al presidente chino, el Gobierno de Obama espera poder encarrilar de nuevo la relación con la República Popular, que a lo largo de 2010 fue de tensión en tensión por asuntos como la visita del Dalai Lama a la Casa Blanca, la ciberpiratería o los derechos de navegación por el mar del sur de China.

Como telón de fondo a estas tensiones se encuentran las suspicacias mutuas: en China prevalece la sensación de que Estados Unidos quiere coartar su crecimiento, y a su vez en este país abundan las sospechas sobre las

prácticas económicas o las intenciones militares de la República Popular.

La secretaria de Estado Hillary Clinton indicó en este sentido el viernes que "esta relación no encaja en las categorías tajantes de amigo o rival".

"Somos dos naciones complejas con historias, sistemas políticos y perspectivas muy distintos... pero tenemos mucho más que ganar de la cooperación que del conflicto", afirmó.

Según ha apuntado el consejero Donilon, en sus conversaciones Obama tiene previsto abordar con Hu cuatro "canastas" de temas.

Son la relación bilateral en general; la relación económica; los derechos humanos y la cooperación en el ámbito internacional -en especial en Corea del Norte, Irán y Sudán- y la militar, después de que China haya aceptado reanudar los contactos entre las respectivas fuerzas armadas, interrumpidos desde hacía un año.

Buena parte de las conversaciones se centrarán en la relación económica. La semana pasada el secretario del Tesoro, Tim Geithner, indicó que China se encuentra en camino de convertirse, en los próximos diez años, en el principal socio comercial de EE.UU., por delante de la Unión Europea.

Aunque EE.UU. continúa sus llamamientos para una mayor flotación de la divisa china, Geithner valoró positivamente la apreciación del yuan en los últimos seis meses, que en términos reales equivalen a una subida del 10 por ciento con respecto al dólar si se tiene en cuenta la inflación.

Según el secretario del Tesoro, es "un cambio muy sustancial, muy tangible".

Obama también buscará que China ejerza mayor presión sobre Corea del Norte para que ponga fin a su programa nuclear y las a su juicio "provocadoras" actitudes hacia su vecino del sur.

El presidente estadounidense dedicará un espacio especial a los derechos humanos en China, tras haberse reunido el pasado jueves con cinco activistas en favor de las libertades fundamentales en la República Popular.

"Es la primera vez que un presidente estadounidense ha mantenido una visita de Estado con un jefe de Estado que guarda en prisión a un premio Nobel de la Paz", señaló el analista Michael Green, del Centro de Estudios Estratégicos Internacionales (CSIS).

A juicio de Green, la visita no aportará resultados tangibles en cuanto a anuncios o firma de acuerdos. Lo que ambos Gobiernos quieren es "sentar el tono para los próximos dos años", antes de que se produzca la transición en el poder en China y Hu abandone su cargo en 2012.

Durante la visita, Hu y Obama se reunirán también con empresarios de ambos países. El presidente chino conversará asimismo con los líderes del Congreso estadounidense antes de partir el miércoles para Chicago, donde visitará una fábrica.

BEIJING, 17 ENE (XINHUA) -- El presidente chino, Hu Jintao, afirmó hoy lunes que China sigue siendo el mayor país en vías de desarrollo del mundo, por lo que se deberán hacer grandes esfuerzos para construir una sociedad modestamente acomodada en todos los aspectos y lograr la modernización.

Hu hizo estas declaraciones en una entrevista por escrito concedida a los periódicos Wall Street Journal y Washington Post un día antes del inicio de su visita de Estado a Estados Unidos.

El mandatario destacó la importancia del XI Plan Quinquenal (2006-2010) en el curso del desarrollo de China.

Para hacer frente a complejos cambios en el interior y el exterior del país y a grandes riesgos y desafíos, China se adhirió a la concepción científica del desarrollo, intensificó y mejoró la macrorregulación y le dio pleno juego al papel básico del mercado en la distribución de recursos, destacó Hu.

El presidente recordó que China también tomó medidas proactivas para eliminar los factores inestables y perjudiciales de la economía, garantizando un crecimiento económico estable y relativamente rápido y manteniendo la estabilidad y la armonía sociales.

"Seguimos poniendo los intereses del pueblo en primer lugar y prestamos más atención al desarrollo de los programas sociales y a la mejora del nivel de vida de la población", añadió.

Hu subrayó que en los últimos cinco años, los ingresos per cápita de la población urbana y rural han crecido una media de un 9,3 y un 8 por ciento anual, respectivamente.

Además, el número de residentes rurales que viven por debajo de la línea de la pobreza se ha reducido significativamente y se han registrado rápidos progresos en los ámbitos de la educación, la seguridad social, la atención sanitaria y otros programas sociales, indicó el mandatario.

Al ser preguntado por el riesgo inflacionario en China, Hu afirmó que la subida del nivel general de los precios tiene un fuerte componente estructural y es moderada y controlable.

Según el presidente chino, existe un equilibrio básico entre la oferta y la demanda y la base material es suficientemente sólida para mantener el suministro del mercado y estabilizar el nivel general de los precios.

"Tenemos la confianza, las condiciones y la capacidad para estabilizar los precios", aseguró Hu.

BEIJING, 17 ENE (XINHUA) -- El presidente de China, Hu Jintao, aseguró hoy lunes que el país mantendrá su firme compromiso con la política de apertura y utilizará la inversión extranjera de una manera activa y efectiva.

Hu hizo estas declaraciones en una entrevista por escrito concedida a los periódicos Wall Street Journal y Washington Post un día antes del inicio de su visita de Estado a Estados Unidos.

El uso de la inversión extranjera es una parte importante de la política estatal básica de apertura, destacó el mandatario.

"Utilizaremos la inversión extranjera de manera activa y efectiva, mejoraremos su estructura, diversificaremos sus formas y abriremos más canales y sectores para facilitar la inversión", señaló Hu.

China continuará trabajando para perfeccionar las leyes y reglamentos relacionados con la inversión extranjera, reforzará la protección de los derechos de propiedad intelectual y tratarán rápidamente las preocupaciones legítimas de las compañías extranjeras, añadió el presidente.

Además, el país asiático facilitará el crecimiento de todo tipo de empresas ofreciéndoles un ambiente de mercado estable y transparente en términos legales y de políticas, un clima de mercado constante y abierto y un entorno administrativo estandarizado y eficiente, explicó Hu.

El mandatario aseguró que desde que China entró en la Organización Mundial del Comercio (OMC) hace diez años, el país ha cumplido con su compromiso de anular todas las leyes y regulaciones nacionales incompatibles con las reglas de esta organización internacional y proporcionar a las compañías extranjeras el mismo tratamiento que reciben las empresas chinas.

"Todas las empresas extranjeras registradas en China son compañías chinas. Su innovación, su producción y sus operaciones comerciales en nuestro país gozan del mismo tratamiento que las empresas chinas", recalcó Hu.

El presidente añadió que los planes y medidas que el gobierno adoptó para hacer frente a la crisis financiera internacional también han ofrecido buenas oportunidades de crecimiento a todas las compañías que operan en China, incluidas las extranjeras.

MOSCÚ, ENE 17 (ITAR-TASS). El rey Juan Carlos de España realizará una visita a Rusia el 25 de febrero. De ello comunicó la ministra de Exteriores española, Trinidad Jiménez García-Herrera, al reunirse aquí con el vicepremier ruso, Alexandr Zhukov.

La ministra dijo que en lo que concierne al orden del día de las visitas al alto nivel (entre Rusia y España), la primera visita tendrá lugar el 25 de febrero en San Petersburgo, adonde llegará el Rey y la Reina de España".

Según sus palabras, la parte española espera que la visita pueda dar un impulso adicional al desarrollo de las relaciones económicas entre Rusia y España. Con este fin durante la visita a San Petersburgo el rey Juan Carlos será acompañado por la ministra de Exteriores y el ministro de Industria de España.

Trinidad Jiménez exteriorizó la esperanza de que durante la visita la dirigencia española logre reunirse con los altos cargos de las principales compañías rusas.

A su vez, Zhukov aseguró que la parte rusa tratará de organizar tales reuniones. También recordó que en junio se planea celebrar el nuevo Foro Económico Internacional de San Petersburgo.

"En nuestro y ya tradicional Foro Económico de San Petersburgo, que tendrá lugar en junio, esperamos que España sea nuestro socio principal", dijo el vicepremier. Exteriorizó la esperanza de que asistirá al foro el primer ministro de España, José Luis Rodríguez Zapatero.

Además, Zhukov recordó que 2011 fue declarado Año de España en Rusia y también Año de Rusia en España. "Es muy agradable que el Año de Rusia en España y de España en Rusia comienza sobre el fondo de las relaciones muy buenas entre nuestros países a nivel político, así como en el plano económico", manifestó el vicepremier.

MOSCÚ, 17 ENE (EFE).- El presidente ruso, Dmitri Medvedev, pidió hoy al Parlamento que ratifique el nuevo tratado de desarme nuclear START, aprobado ya en diciembre pasado por el Senado de Estados Unidos.

"Los americanos cumplieron con lo prometido. Ratificaron el documento, aunque con ciertas dificultades. Ahora es el turno de nuestro Parlamento", señaló Medvedev durante una reunión con los diputados.

Medvedev subrayó que el START es un documento "muy importante" y expresó su confianza en que el tratado sea ratificado a finales de mes por ambas cámaras parlamentarias, Duma y Consejo de la Federación (Senado).

La Duma rusa o Cámara de Diputados rusa aprobó el viernes el START en segunda lectura (queda una tercera) con el apoyo de 349 diputados oficialistas, mientras los 57 comunistas se manifestaron en contra del tratado, al considerar que debilita la defensa nacional.

El partido del Kremlin, Rusia Unida, introdujo cinco cláusulas a la resolución de ratificación adoptada ya en primera lectura por la cámara el pasado 24 de diciembre.

Los diputados rusos respondieron así a la resolución emitida en diciembre pasado por el Senado estadounidense en la que se asegura que el nuevo START no limita la expansión del escudo antimisiles norteamericano.

Entre otras cosas, la Duma advierte que el despliegue cerca de las fronteras rusas de elementos estratégicos del escudo por parte de EEUU o de otros países será motivo para que Rusia abandone el tratado, ya que supondría "una amenaza para la seguridad nacional".

El presidente de la Duma, Borís Grizlov, aseguró que el legislativo ruso tiene previsto ratificar el documento en tercera y definitiva lectura el 25 de enero.

Al firmar en abril pasado el tratado de desarme en Praga, Rusia y EEUU se pusieron de acuerdo en sincronizar la ratificación del nuevo START.

El nuevo tratado START reduce en un 30 por ciento el número de cargas nucleares, hasta 1.550 por país, y limita a 800 el de vectores estratégicos, como misiles intercontinentales, submarinos y bombarderos estratégicos.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
